



FRENTE POLÍTICOS

1. Madruguetes. Cada quien tendrá su percepción, pero **Marcelo Ebrard** comenzó a toda velocidad su carrera por la postulación de Morena a la Presidencia y con un optimismo que se lefa hasta en su playera. Primero en registrarse como precandidato, el excanciller mueve sus piezas con habilidad. En medio del fragor que se prevé para las próximas semanas, afirmó que en una competencia siempre habrá tensiones, "por lo que la unidad del movimiento va a depender, precisamente, de que haya equidad en la contienda y se respeten las reglas para la elección del coordinador de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación". Regla número uno: evitar las jugarretas, porque son sinónimo de ruptura. ¿Quedó claro?

2. Asperezas. Al referirse al incidente donde la aspirante a la candidatura presidencial **Claudia Sheinbaum** supuestamente le reclamaba por los gritos de "piso parejo" al exterior de la sesión del Consejo Político de Morena, el gobernador **Alfonso Durazo** aclaró que no existía acuerdo sobre las porras afuera del recinto. Afirmó que su responsabilidad en el Consejo era garantizar el orden dentro. Dijo que, como presidente del órgano que definirá la candidatura a la Presidencia al interior de Morena, su encomienda es garantizar la neutralidad política. Las redes magnifican, cierto, por ello es inoportuno hacer cosas buenas que parezcan malas... Menos si hay cámaras. Que no les vuelva a pasar. ¡Y como la espuma!

3. Ardores. El que uno de los priistas de cepa haya abandonado tres décadas de militancia es noticia digna de análisis, sin embargo, para el líder nacional del PRI, **Alejandro Moreno**, la renuncia del exgobernador de Hidalgo, **Omar Fayad**, dijo, no merece ninguna respuesta, pues "sólo le quiere seguir haciendo el juego sucio al gobierno". Precisó que el próximo 26 de junio se dará a conocer el método por el cual se seleccionará al candidato a la Presidencia de la República, el cual será democrático, participativo y en el que se promoverán los debates. Quiso salirse por la tangente, aunque el dirigente priista tiene ante sí un preocupante problema de adelgazamiento del padrón, y no sólo desde la base. Pero a él eso le vale. Ya se vio el desdén.

4. Fin a los caprichos. **Adrián Alcalá**, comisionado del Inai, consideró prioritario que la juventud conozca que el instituto está imposibilitado para resolver recursos de revisión y defender los derechos de acceso a la información y de protección de datos personales. Durante la jornada de las Semanas Universitarias por la Transparencia, en la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Querétaro, **Alcalá** consideró prioritario que la juventud conozca las repercusiones de la falta de quórum en el Inai. El mensaje va para los legisladores, quienes, necios, han decidido no avanzar en el tema y prefieren asfixiar a las instituciones. Pero México pierde. ¿Lo han notado?

5. El que ríe al último... Por el delito de enriquecimiento ilícito fue sentenciado a seis años y seis meses de prisión **Gabriel Deantes Ramos**, exsecretario del Trabajo y exoficial mayor de la Secretaría de Educación durante la administración del exgobernador **Javier Duarte de Ochoa**, actualmente preso. Además, la sentencia lo obliga a devolver 58 millones 951 mil 889 pesos con 17 centavos, en que incrementó su patrimonio personal en menos de seis años. Como procede en tiempos de transformación, su pecado también lo inhabilita para trabajar en el servicio público y se le decomisan las cuentas bancarias aseguradas. **Gabriel Deantes** quedó preso en el penal de Pacho Viejo. Otro que al final muerde el polvo. Y todo por ambición.